



ABC

LUNES, 14 DE JULIO DE 2014
WWW.ABC.ES

Notas de corte

Las notas de corte de las universidades públicas madrileñas 2013-2014

¿Cómo superar las pruebas de acceso a los centros privados?

La alternativa: Formación Profesional y escuelas especializadas

El momento de la elección





ALEJANDRO TIANA FERRER, RECTOR DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE EDUCACIÓN A DISTANCIA (UNED)

«LA EDUCACIÓN A DISTANCIA EXIGE ORGANIZACIÓN, CONSTANCIA Y FUERZA DE VOLUNTAD»

Es, desde julio de 2013, la máxima autoridad de la UNED, la universidad con más alumnos de España -supera los 250.000-. Para el próximo curso, el centro planea incrementar los estudios de máster y el número de estudiantes, y la posibilidad de poner en marcha los títulos combinados.

—Miles de jóvenes acaban de pasar la selectividad y después del verano entrarán a la universidad. ¿Qué consejo les daría a la hora de elegir correctamente la universidad que más les conviene?

—A la hora de elegir una universidad para estudiar le aconsejaría combinar tres tipos de criterios. El primero y más importante tiene que ver con el interés y la calidad de los estudios concretos que quieran realizar. Vale la pena que analicen con cierto detalle lo que cada universidad les ofrece para cursar unas determinadas enseñanzas, como su plan de estudios, su profesorado y los medios de

que dispone. El segundo se refiere al modelo didáctico que cada universidad desarrolla y la manera en que ese modelo se adapta a las características e intereses del estudiante, al tiempo de que dispone, el grado de autonomía que implica o la orientación y el apoyo que se le ofrece. Y el tercero se refiere inevitablemente a los condicionantes materiales, económicas y de coste de los estudios. Combinando todos ellos adecuadamente harán la mejor elección posible

—Y para elegir unos estudios, ¿vocación o empleabilidad?

—Siempre me ha parecido que hay que tener en cuenta ambas vertientes y sopesarlas bien. Yo mismo comencé unos estudios con mejores perspectivas profesionales para cambiar después a otros que me atraían más. Así que no puedo aconsejar que se apliquen unos criterios distintos a los que yo apliqué. Lo que me parece importante es tener exigencia consigo mismo y no elegir por simple comodidad

o sin compromiso con los estudios que se decide cursar. Esa manera de actuar solo puede conducir a frustraciones.

—La educación a distancia es una opción idónea para algunos perfiles de alumnos. ¿Qué hay que tener en cuenta para decantarse por esta modalidad formativa?

—La educación a distancia ofrece una gran autonomía al estudiante para organizar sus estudios de acuerdo con sus intereses y posibilidades. Le permite organizarse con libertad y, además, adecuar su ritmo de estudio a su tiempo disponible y sus obligaciones profesionales o personales. El modelo de la UNED le permite estudiar a su ritmo con escaso apoyo y también beneficiarse de la tutoría presencial o virtual. En suma, es muy flexible. A cambio, exige una buena organización del estudio, constancia y fuerza de voluntad. No cabe duda de que se adapta muy bien a las necesidades y características de muchos estudiantes de todas las edades.

de hoy salidas laborales francamente interesantes».

Los datos del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte corroboran estas cifras. En el curso 2012-2013 disminuyó de forma significativa el número de estudiantes de Ingeniería y Arquitectura: se matriculó un 5,3% menos de alumnos que en el curso anterior. En los últimos diez años, la caída en las matriculaciones en estas dos áreas ha sido del 23,3%, lo que significa que esta rama ha perdido uno de cada cuatro estudiantes.

La Universidad Camilo José Cela también ofrece un listado de titulaciones poco conocidas pero con gran futuro. Es el caso del Grado en Ciencias del Transporte y la Logística -con un 100% de empleabilidad- o el Grado en Derecho con Experto Universitario en Derecho de las TICs, que aplica los conocimientos jurídicos al sector de las nuevas tecnologías.

Aquí hay empleo

Adecco Professional, la división del Grupo Adecco especializada en la selección de perfiles cualificados, e Infoempleo publicaron a finales de junio su «V Informe sobre las Carreras con más salidas profesionales». Como en años anteriores, Administración y Dirección de Empresas (ADE) vuelve a ser la carrera más demandada por las empresas, con el 4,5% de las ofertas de empleo cualificado analizadas por Infoempleo. Tras ella se encuentra Ingeniería Técnica Industrial. Del total de las ofertas analizadas, un 3,5% correspondió a estos ingenieros.

Muy de cerca, las titulaciones más reclamadas vuelven a centrarse en el ámbito de la ingeniería: Industrial -superior- e Informática ocupan la tercera y cuarta posición del ranking con el 3,4% y el 3,2% de las ofertas de empleo cualificado, respectivamente. Después aparecen titulaciones como Ciencias Empresariales, Economía o Derecho, que este año siguen manteniendo su parcela de contratación con el 2,5%, 2,4% y 1,9% de las ofertas cualificadas, respectivamente.

A principios de año, Randstad Professionals, el área de Randstad que se encarga de la selección de puestos directivos y técnicos de alto nivel, elaboró un mapa de cuáles serían los puestos más demandados durante 2014. No está de más recordarlo para ayudar a algunos futuros universitarios a tomar su decisión. En el informe, aseguran que «los perfiles profesionales más demandados son un fiel reflejo de la evolución económica y la actual situación empresarial y laboral, en la que reducir costes y conseguir ser más eficaces se convierten en premisas fundamentales». En ese ecosistema, puestos como los de «controller» -se encarga del diseño y la supervisión general del sistema de control de gestión en la empresa- y director financiero son claves.

En un ambiente de crisis como el actual, las empresas buscan expandir sus negocios en el extranjero para in-



un 47% elige una carrera de esta área. Derecho y Administración y Dirección de Empresas son, por ejemplo, grados muy concurridos. «Aparte de los que se matriculan por vocación, entre su alumnado destaca el colectivo que lo hace porque no alcanzaron la nota de corte en su primera opción», dice Fermín Gómez.

El director de Aprendizajes.com también señala los casos especiales de Psicología y Periodismo, donde la elevada demanda no está en sintonía con las oportunidades laborales que ofrece: «Psicología es un caso notable de este desajuste: una carrera con una elevada demanda y amplia oferta de plazas -de hecho, una de las más concurridas-, pero que en estos momentos brinda muy escasas oportunidades laborales. Periodismo es otra carrera de elevada demanda que, sin embargo, sufre de un mercado laboral menguante».

Criminología y protocolo

La madrileña Universidad Camilo José Cela ofrece 68 titulaciones entre grados, cursos de adaptación a grados y dobles titulaciones. Algunas de ellas acumulan cada año el mayor número de demanda de plazas por parte de los estudiantes. Es el caso del Grado en Criminología, el Grado en Protocolo y Organización de Eventos, el Grado

Mirando al futuro
Hay titulaciones poco demandadas pero con un gran potencial, como Ingeniería Industrial

Empleabilidad
Administración y Dirección de Empresas es la carrera más demandada por las empresas: copa el 4,5% de las ofertas de empleo

en Enfermería y Fisioterapia, el Grado en Ciencias de la Actividad Física y del Deporte y el Grado en Arquitectura.

En el caso de Criminología, los docentes son profesionales de las materias que imparten: policías, jueces, médicos, forenses, guardias civiles... y los alumnos realizan prácticas reales en todos los ámbitos desde el primer curso, participando en todos los proyectos que lleva el Departamento.

Mientras, el de Protocolo y Organización de Eventos «se consolida como uno de los más prácticos y con una importante proyección profesional», dicen desde la Universidad. Y no es para menos: la industria de eventos en España genera el 7% del Producto Interior Bruto. Desde el centro aseguran que el nivel de integración laboral en el año 2013 fue del 72% de los alumnos y las prácticas del cien por cien. Según la Revista Forbes, en 2014 estará entre las diez primeras profesiones que generará mayor empleo en todo el mundo.

Las anteriores son las carreras más demandadas por los alumnos. Sin embargo, hay titulaciones poco demandadas pero con un gran potencial. Fermín Gómez, director de Aprendizajes.com, señala Ingeniería Industrial y, más en general, la rama de las Ciencias. «Son estudios que en la última década han venido registrando una drástica caída de alumnao y, por contra, algunos ofrecen a día